

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 21.

Mahón, jueves 24 de Enero 1901.

N.º 5.877

SECCIÓN POLÍTICA

Al Gobierno español

Los españoles de Cete han entregado la siguiente exposición al consulado de aquella ciudad con solicitud de que mediante informe la remita al Gobierno de Madrid. Por su importancia publicamos este documento.

Exmo. Sr.: La comisión que suscribe, cumpliendo con el grato y honroso deber que se le ha conferido, tiene el honor de exponer á V. E., que:

Las desastrosas guerras coloniales que sostuvimos no pueden considerarse como terminadas, en tanto como continúen en Francia, víctimas de ellas, más de 20.000 jóvenes compatriotas nuestros, prófugos y desertores, que están verdaderamente muriéndose de hambre.

No tuvieron, por desgracia suya, 1.500 pesetas para redimirse del servicio militar; y aunque nos cuesta decirlo, la pura verdad es que no se trataba entonces de defender nuestra patria, no estaba invadida por extranjeros, sino que se combatía en países lejanos, guerras que no tuvieron el privilegio de saber despertar el espíritu público, y de ahí que huyeran aquellos desventurados á Francia. Otra hubiera sido su conducta si se hubiera tratado de defender el suelo patrio. ¡Ni uno solo hubiera faltado á su deber!

Aceptaríamos que la ley fuera inexorable si no hubiera habido privilegiados que por no servir á la patria continuaran tranquilamente en su casa por haber entregado una relativamente para ellos, miserable cantidad de dinero.

Permítanos V. E. que con toda sinceridad le digamos que en una sociedad que es posible exista tan monstruosa desigualdad, un rigorismo tan excesivo para los pobres y una benignidad sin límites para los ricos, está juzgada, condenada, moralmente, por todos los hombres honrados y por todas las naciones civilizadas. Por esto, sin duda, todos los Gobiernos que se

han sucedido en España, después de nuestros grandes desastres, han manifestado en las Cortes que era necesario, que se imponía, el servicio obligatorio para todos.

Con el permiso de V. E. esta comisión va á entrar en otro orden de consideraciones.

Estos mismos jóvenes que son un estorbo grande para Francia, por la concurrencia que hacen á sus más humildes trabajadores, son al mismo tiempo una desgracia también grande para España, no poder entrar libremente en ella, estando tan necesitada de hijos jóvenes que la ayuden á reponerse de sus quebrantos.

Siempre habrá sido preferible que en un día que consideramos ha de ser próximo, entren en nuestro país para trabajar y constituir familia, que no que hubieran fallecido en Cuba ó en Filipinas, ó que de allí hubieran vuelto débiles y raquílicos, del todo inservibles, para la regeneración tan deseada de nuestra patria.

A que desaparezca esta lamentable situación referida, la colonia española de Cette, de cuyo patriotismo nadie puede dudar, por haber dado miles de pruebas de que sus hijos aquí establecidos son los mismos de nuestra amada patria, pero prolongada, es á lo que dedica, por el momento, todas sus fuerzas y sus intereses. Además, ella tenía el deber de tomar la iniciativa, ya que en este departamento, el Hirault, y en el solo distrito de Béziers, viven miserablemente más de 6,000 prófugos y desertores.

En nombre de la Cámara española de Comercio, de los comités políticos aquí establecidos, de todos sus comerciantes, de todos sus organismos nacionales aquí existentes, de todos los españoles, sin excepción, pobres y ricos, y hasta con el apoyo de nuestros amigos los franceses, principiando por la respetable y digna municipalidad de esta ciudad, podemos decir á V. E. que se unieron en apretado haz pa-

ra celebrar el meeting que tuvo lugar en esta población el día 13 del corriente mes.

A él concurrieron delegaciones de las colonias españolas de París, Lyon, Marsella, Béziers y de otras innumerables ciudades y pueblos franceses. Nos prestaron su concurso, en aquel acto, distinguidísimos oradores de España, como los Sres. Lerroux y Junoy, venidos expresamente el primero de Madrid y el segundo de Barcelona, siendo representada, no sólo la prensa francesa de este Mediodía, si que también una buena parte de la española, entre ella «La Publicidad» de Barcelona, de cuya prensa compatriota nuestra esperamos obtener su concurso generoso, perteneciente al partido que quiera.

La primera conclusión de este solemne meeting fué pedir á los poderes públicos una amplia, total amnistía para los prófugos y desertores; la segunda, nombrar la comisión que tiene el honor de dirigir á V. E. y la de redactar la presente exposición que resumiera los discursos, deseos y sentimientos allí expuestos, aplaudidos y votados. Y la última fué la de que una numerosa comisión pase á este consulado de España para hacer la entrega de este documento y rogar á nuestro digno y honorable señor cónsul se sirva llevarlo hasta V. E., señalándole así mismo la terrible situación en que se encuentran aquellos desventurados.

Contando con el buen corazón de V. E. y lo humanitario y justo de la causa que defendemos, no duda esta comisión que el Gobierno español, del que es V. E. su digno representante, aprovechará la oportunidad del próximo casamiento de S. A. R. la princesa de Asturias, para conceder la amnistía que en nombre de tantos desventurados suplicamos.

Contamos con el valioso apoyo de V. E. para obtenerla.

Así, el primer acto del falso suceso será el de recibir las bendiciones de tantísimas familias pobres, como la de en-

jugar el llanto de tantas desconsoladas madres que hoy las vierten por sus para ellas perdidos hijos.

Cette 15 de enero de 1901.

La Comisión del meeting en representación de 20,000 prófugos y desertores españoles:

Pedro Pi y Suñer, presidente de la Cámara española de Comercio.—Tomás Sancho, comerciante.—Ramón Herrero, secretario de la Cámara.—Joaquín Rodrigo, comerciante.—Ricardo Casasús, tesorero de la Cámara.—Salvador Pérez, representante de comercio.—Vicente Lambiés, comerciante.—Ramón Martí, comerciante.—Baltasar Castellá, armador.

Al Exmo. Sr. Ministro de Estado en Madrid.

(La Publicidad.)

Ecos políticos

Ya están otra vez los carlistas en alza.

No sabemos que plan ó que es lo que se propone el Gobierno al volver á alentar el país.

El trompetero Sr. Ugarte que hace dos días decía que no había que temer del carlismo porque con sus medidas lo había desquiciado, sale ahora con la cantinela de que en las Vascongadas está la cosa que arde.

Y todo para justificar la suspensión de garantías durante el interregno parlamentario. Diciendo que se van á echar al campo los carlistas nos echan á nosotros la tiranía encima por un tiempo indefinido.

De lo que pasa en esas provincias y Navarra, ninguno puede hablar mejor que el marqués de Vadillo, que es el cacique que allí tienen los carlistas. No creemos que estos se vayan á levantar contra los hombres de la situación que son sus casi correligionarios.

Todas son habladurías de Ugarte.

Además en las Vascongadas no hay Bolsa.

Podemos por lo tanto dormir tranquilos.

El «Diario de Barcelona» ha dado la noticia á secas de la muerte de don Víctor Balaguer.

Así paga el diablo á quien bien le sirve.

Cuando el general Izquierdo suspendió el «Diario de Barcelona», el Sr. Balaguer se jugó su oposición dentro del partido liberal porque se levantara la suspensión.

Al fin, y á la fuerza de trabajar y moverse, logró que el «Diario» volviese á publicarse de nuevo.

Todos vemos asombrados como el «Diario de Barcelona» se lo ha agraciado.

Es verdad que el Sr. Balaguer no era un obispo.

Con el mayor desabogo disertan los prohombres de la restauración sobre si las Cortes, tal y como salen nombrados los diputados, representan al país.

El Sr. Silvela llega hasta hacerse esta pregunta: ¿Es esto causa de las concesiones que emplea el Gobierno? Y viene á decir que no, que es falta de cultura de el país, que no va á depositar su voto en las urnas.

¡Qué descaro!

Cuando el país quiere votar se encuentra que ya han votado por él los chanchulleros restauradores.

Y como esto ya ha sucedido siempre, ha concluido por dejar de ir.

Y mientras los gobiernos se impongan á tiros y á pucherazos, los diputados que salgan representarán á la nación como pudieran representar á las tribus rifeñas ó los esquimales.

Bueno es que los gobiernos roben el voto al elector, pero por el amor de Dios, no le insulten después diciendo que carece de cultura.

De lo que carece es de alma, cuando aguanta tanto sin saciarlo á redondo,

• El Correo, órgano del Viejo Pastor, no quiere que á la mayoría del Rey se reorganicen los partidos monárquicos.

Trata por lo que se ve de continuar «per in eternum» el turno pacífico de las dos «compañías blancas» que hace veinticinco años están aniquilando el país y que no han dejado en él piedra sobre piedra.

Sí, que siga ese turno porque ¡cómo los ha hecho también! Gracias al turno hemos perdido dos archipiélagos, y todavía nos quedan otros dos que perder.

Cuando rematen su obra esos dos bandos de conservadores y fusiónistas, entonces se podrá hablar de otros gente y otros partidos.

Mientras tanto, sería quitarles lo que les corresponde.

En estos días han visitado á la Reina Regente los Sres. Pidal, Gamazo, duque de Tetuan, Montero Ríos, Romero Robledo, Moret y el marqués de la Vega de Armijo.

¡Vaya un cinematógrafo!

Compadecemos de veras á la persona que les ha tenido que soportar.

Todavía se ha librado de lo peor.

De la visita del Sr. Sagasta.

Dice «El Liberal» de Madrid que la agitación carlista es hija de la invasión de congregaciones, neos frailes, jesuitas y ultramontanos que hay en España, que no desean más que imponer el absolutismo.

Esa es una verdad que hace diez años veníamos nosotros predicando, sin que nadie nos hiciera caso, hasta que el país se ha visto con el agua al cuello.

Y lo malo es queda monarquía no puede remediar ya ese mal.

Solo una buena República nos libraria de ese ejército de vividores.

«La Epoca» considera peligrosa y poco sensata la política que ha emprendido el Gobierno francés.

Entonces hay que aplaudirla.

Una política como la de la nación vecina nos convendría á nosotros para poder respirar un poco.

Allí se sacuden toda la polilla clerical que amenaza, como en España, invadir todo, lo más triste del caso es que toda esa turba multa de congregaciones despedida de Francia,

sentará sus reales en España, como el único país de Europa abonado para reacción.

Llegará el tiempo en que serán tantos los curas que tendremos, que nos echarán á Francia á los que somos paisanos.

Y se habrán trocado los papeles.

A falta de moriscos y judíos que espulsar, espulsarán á los liberales, es decir, á las tres cuartas partes de españoles.

Como hicieron en los buenos tiempos de su deseado Fernando VII.

CORREO DE HOY

Últimos Telegramas

Madrid 22, 24.

Con motivo del fallecimiento de la Reina Victoria, es muy probable que se suspendan las fiestas preparadas en Palacio para solemnizar el santo de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Hoy ha firmado en el libro de la princesa de Asturias Fr. Bernardo Jesús María en nombre de los trinitarios de las repúblicas sud-americanas y de Villanueva del Arzobispo.

El próximo viernes dia 25, termina el plazo concedido por el ministerio de Agricultura para la información preliminar de la revisión de las tarifas ferroviarias.

El ministro de la Gobernación ha puesto por la mañana á la firma de S. M. la Reina los siguientes decretos.

Admitiendo la dimisión que del cargo de vocal de la Junta de Sanidad ha presentado D. Mariano Batllés y nombrando para sustituirle á don Eduardo Menéndez y Jéxim endo de las formalidades de subasta la adquisición de material y demás gastos para la instalación del laboratorio del doctor Cajal.

Parece seguro que el Sr. D. Alejandro Pidal no marchará á Roma hasta después del casamiento de esta princesa de Asturias, y hasta que ha ya visto el desenlace de la actual situación política.

El ministro de la Gobernación ha asegurado esta tarde que no es cierto hayan surgido dificultades para el cumplimiento de la última combinación de gobernadores civiles y que todos los nombrados tomarán posesión de sus cargos en las provincias donde han sido destinados.

La combinación militar pendiente será más estensa de lo que al principio se creía.

Desde luego parece muy probable que no figure en ella el general Loño y que haya un cambio de destino en los actuales jefes de ejército.

El Banco de España, usando de la facultad que le concede el vigente contrato de Tesorería, lo ha denunciado.

En su consecuencia, deberá procederse á un nuevo concierto.

La base de la denuncia parece que consiste en que el Banco de España considera excesivo el interés que abona al Tesoro en virtud de dicho contrato.

Con motivo de la vacante que deja el señor González de la Peña, dícese que se hará una combinación de altos cargos en el ministerio de Hacienda, pasando á la Dirección general de Contribuciones el señor Alcalde, á la de Propiedades el señor Ví-

lalobos, á la Inspección general el señor Boneta y á la Delegación de Hacienda de Madrid el señor González (D. Gabriel).

—La huelga de Gijón continúa en el mismo estado.

El desarrollo que ha adquirido allí la organización socialista, hace que sea muy difícil la situación de los patronos, los cuales creen que cediendo á las imposiciones de los obreros no conseguirían más que resolver la cuestión por el momento, creando un nuevo precedente para futuras exigencias.

No sería extraño que, en el caso de persistir en su actitud el elemento obrero, se vieran obligados los industriales á asociarse para resistir, como lo han hecho en otros pueblos, á la presión que se ejerce sobre ellos por medio de las huelgas.

—Según telegrama recibido en el ministerio de Estado, ayer tarde salieron de Berlín para esta Corte el general conde de Caspe y las personas que le han acompañado formando parte de la embajada extraordinaria enviada por S. M. la Reina. Regente para asistir á las fiestas del segundo centenario de la fundación del reino de Prusia.

Muéstranse muy satisfechos y agraciados á la cariñosa acogida que les han dispensado los Soberanos de Alemania.

El Emperador Guillermo II ha conferido la gran cruz del Aguilu Roja al general Despujol, la de la Corona al general Orozco y encomiendas de dichas órdenes á los demás individuos de la misión española.

No es exacto, como se ha dicho, que el gobierno piense en que haya tres días festivos con motivo de la boda de la princesa de Asturias.

Esta tarde, á las tres, ha sido conocido á la última morada el cadáver del joven y distinguido poeta D. Manuel Paso.

Al entierro han acudido muchos actores, músicos y literatos de Madrid en número que no bajaría de quinientos.

Hasta mañana, á las nueve y cuarto, han salido en tren mixto de Francia para el Escorial S. A. la infanta doña Isabel, el archiduque Federico y sus hijas doña Cristina y doña María Ana, proponiéndose regresar á Madrid á las seis y media de la tarde.

Paris 22, 19:10.

En la Cámara de los diputados, continuando el debate relativo al proyecto de ley sobre las asociaciones, M. Ribot ha manifestado que desea la supremacía del poder civil; pero que rehusa seguir al gobierno en su campaña contra los católicos, porque quiere la libertad para todos.

El orador ha terminado defendiendo el concordato, por considerarlo como una garantía de la paz religiosa, ha defendido también la libertad de enseñanza y ha acusado al gobierno de impedir la pacificación de los ánimos. (Aplausos en el centro.)

M. Brisson ha acusado á las congregaciones de hallarse en rebelión abierta contra las leyes y ha pedido que se destinen los bienes de las congregaciones no autorizadas á crear Cajas de retiro para los obreros. (Aplausos en la izquierda.)

Acto seguido se ha levantado la sesión.

Paris 22, 19:40.

Osborne.—La Reina Victoria ha fallecido á las siete menos cuarto de la tarde.

Paris 22, 20:40.

Londres.—He aquí el testo del telegrama enviado al lord alcalde por el príncipe de Gales:

Palacio de Osborne, martes, á las 6 y 45 de la tarde.—El príncipe de Gales al lord alcalde.—La Reina mi muy amada madre acaba de fallecer rodeada de sus hijos y nietos.—Alberto Eduardo.

El lord alcalde ha contestado inmediatamente en los siguientes términos:

He recibido con profunda tristeza y vivo pesar el telegrama de V. A. R. anunciando la gran pérdida sufrida por la nación y comun co esta triste noticia á mis conciudadanos.

El nombre y la memoria de S. M. vivirán eternamente en el corazón de su pueblo y me apresuro a expresar respetuosamente á V. A. R. y á todos los individuos de la familia regia los sentimientos de mi más cordial simpatía y el más sincero pesame de la ciudad de Londres por vuestra gran tristeza.—Frank Gren, lord alcalde de Londres.

Osborne, 22.—Boletín oficial de 22 de enero de 1901, á las seis y cuarenta y cinco de la tarde.—S. M. la Reina ha exhalado el postre suspiro á las seis y media.—James Reid, Douglas Powell, Thomas Barlow.

Londres, 22.—M. Balfour ha telegrafizado al conde de Pembroke, intendente de la Casa Real, que la Reina ha fallecido á las seis y media de la tarde.

Esta noticia ha sido comunicada al público desde las puertas del Palacio de Osborne á las siete y ocho minutos de la noche.

Paris 22, 21:52.

—El periódico «Le Soir» dice que el Senado y la Cámara de los diputados suspenderán sus sesiones en señal de duelo por el fallecimiento de la Reina Victoria.

Paris 22, 22:35.

—El ministro de Negocios extranjeros, M. Delcassé, ha comunicado al presidente de la república el telegrama en que se daba cuenta de la Reina Victoria y ha ido á la embajada de Inglaterra á dar el pesame en nombre del gobierno francés.

Londres.—Mañana, á las tres de la tarde, se reunirá el Parlamento.

El nuevo Rey vendrá inmediatamente á Londres para prestar juramento.

Según la Constitución, los nuevos ministros deben dimitir sus cargos, pero es seguro que el nuevo Rey les devolverá sus cartas.

Una muchedumbre extraordinaria lee entristecida el telegrama, fijado en el Palacio Real dando cuenta de la muerte de la Reina, dobran las campanas, los teatros están cerrados y los periódicos se han publicado por lados de luto.

El archiduque Federico y sus augustas hijas saldrán para Sevilla el próximo viernes en el tren espreso.

Luego irán á Cádiz, y antes de regresar á la corte, que lo verificarán el día 30 del actual, se proponen visitar á Córdoba.

Permanecerán en Madrid después hasta mediados de febrero, marchando luego á Barcelona.

—S. M. el Rey y sus augustas hermanas han pasado esta tarde por la Casa de Campo, acompañados de la condesa de Miraflores y del Sr. Gonzalez Compte.

—Enterada S. M. la Reina Regente de que las clases de Palacio de las

llamadas de etiqueta se proponían hacer un regalo a la princesa de Asturias, ha ordenado al mayordomo mayor, duque de Sotomayor, que les exprese su agradecimiento, rogándoles al propio tiempo que desistan de sus propósitos.

Con objeto de asistir á la boda de la princesa de Asturias llegará á Madrid el ocho al diez de febrero el archiduque Eugenio, hermano de S. M. la Reina Regente, el cual se alojará en Palacio en las mismas habitaciones que ocupan en lo actualidad el archiduque Federico y sus augustas hijas.

De Milán se ha recibido esta tarde un despacho que dice así:

Se ha hecho público un parte médico diciendo que el insigne compositor Verdi sufrió ayer un ataque cerebral con hemiplejia del lado derecho.

Existe gran alarma, porque, aun cuando el estado en que se encuentra el enfermo es algo mejor, estos ataques son siempre muy peligrosos.

Acuden al domicilio del ilustre enfermo gran número de personas para enterarse de la marcha de su enfermedad.

MAHÓN

Casino Unión Republicana Sección Recreativa

Para la función de abono que tendrá lugar el próximo sábado 26 del corriente se pondrá en escena el grandioso drama en cinco actos del celebrado autor D. Manuel Tamayo y Baus, titulado

LA LOCURA DE AMOR

A las 21 en punto.

El domingo empezando á la misma hora tendrá efecto el acostumbrado baile de sociedad. — La Comisión.

Por conducto fidedigno hemos sabido que ha sido presentada á la Dirección de Sanidad de este puerto una denuncia firmada por los empleados del Lazareto contra los abusos cometidos en dicho establecimiento durante la ausencia del Director propietario Sr. Arias Carvajal.

Concurridísima se vió anoche la función de beneficencia celebrada en el teatro Principal, en términos que no quedó ni una sola localidad sin despachar, por lo tanto el resultado fue del todo halagüeño.

Per nuestra parte no podemos menos que dar las más expresivas gracias á cuantas personas cooperaron al buen éxito de la función, en particular á las Compañías de la Sra. Garrigós y casino el «El Consey» y á la banda del regimiento de Baleares número 2, que gustosamente prestaron su valioso concurso en favor del necesitado.

La compañía del Principal anuncia para el próximo domingo el grandioso drama en cinco actos del inmorm-

tal Ventura de la Vega que lleva por título

LOS PERROS DEL MONTE DE SAN BERNARDO

**

Como acontecimiento teatral de la presente temporada se prepara para la función del próximo jueves á beneficio del Sr. Martí el estreno del aplaudido drama de Echegaray.

EL LOCO DIOS

(CENS)

Esta noche promete estar muy animada la función que se dará en el casino Unión Republicana á beneficio de la notable actriz Sra. Garrigós poniéndose en escena LA ROSA AMARILLA en que tanto se distingue la Beneficiada.

(CENS)

Por la guardia civil del puesto de Mercadal ha sido puesto á disposición del Juzgado municipal de aquel pueblo un vecino del mismo que fué cogido cazando en el predio «Bingurdo» sin la correspondiente licencia y además le fué ocupado un hurón, que le fué muerto en el acto.

(CENS)

Se han declarado dos nuevos casos de viruela aunque de carácter muy benignos, á dos vecinos de Mercadal.

(CENS)

Nuestro particular amigo el auxiliar-vista de esta Aduana, señor Soria, ha sido destinado de oficial á la de Alicante. Le felicitamos.

(CENS)

Por los telegramas que publicamos en otro lugar de este número, verán nuestros lectores que ha sido proclamado rey de la Gran Bretaña con el nombre de Eduardo VII, el príncipe de Gales primogénito de la difunta reina Victoria.

(CENS)

Esta mañana á las diez y media ha llegado de Barcelona y Alcudia el vapor correo «Menorquín», con la correspondencia, 33 pasajeros y carga varia.

Dicho buque será sustituido el próximo domingo por el «Isla de Menorca», que después de llegado de Palma listo de las operaciones de carga y descarga saldrá para Barcelona y Alcudia, quedando el «Menorquín» para prestar el servicio de correo entre este puerto y el de Palma.

(CENS)

En la función celebrada anoche en el Principal á beneficio de los establecimientos benéficos municipales, se recaudó entre localidades y entradas la cantidad de 778 pesetas.

(CENS)

Cortamos de «La Unión Republicana» de Palma correspondiente al sábado último:

«La velada literaria-musical que se celebrará mañana en los salones del Centro de Unión Republicana, en honor de D. Juan Palou y Coll, promete estar concurridísima.

Sabemos que valiosos elementos se han ofrecido galantemente para tomar parte á dicha velada. Asistirá al acto el Sr. Palou y Coll.

La Comisión organizadora y Junta Directiva del Centro, ha sabido corresponder al acto, pues al efecto ha mandado restaurar el salón de actos públicos, presentando este con dicha acertada mejora un aspecto digno del acto que va á celebrarse.

Nuestro aplauso á la Directiva y Comisión organizadora.»

(CENS)

El Sr. Pi y Margall ilustre correligionario, ha hecho declaraciones que publica «El Liberal» de Madrid, en las que entre otras cosas dice que:

los españoles carecemos de valor para romper la cadena que hay entre el Rey y el Papa.

Razón tiene aquel venerable republicano; pero no deben extrañarnos sus pesimismos, puesto que nada puede esperarse de una nación formada por un conjunto de estetas, incapacitados para toda idea noble y generosa.

La Gaceta de Madrid del día 16 del corriente mes publica una R. O. resolutoria de una instancia presentada por la Junta de Gobierno del Colegio de Procuradores de Madrid solicitando aclaración á varios artículos de la vigente ley del Timbre del Estado.

(CENS)

Relación de los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor correo «Menorquín».

De Barcelona

D. Pedro Pons, Francisco León, Juan Juliá, Martín Pons, Juan Danús, Ramón Giró, Jaime Orfila, Conrado Piris, Lorenzo Martí, Julián Saenz, Jaime Macián, Antonio Truyol, Sebastián Periano, Tomás Gómez, Biliario Sala, Rafael Pons y esposa, Bernardo Borrás, Juana Mus y dos hijos, Bernardo Villalonga.—Total 22.

De Alcudia

D. Catalina Bernassa, Bartolomé Bernassa, Juan Ramón, Antonio Ramis, Ramón Perdigó, Ramón Morell; Juan Torres, Santiago Gasso, Isidro Aguado, António Rubert, y Juan Sureda.—Total, 11.

NOTICIAS MILITARES

Sueldos, haberes y gratificaciones.—Se ha concedido desde 1.º del corriente mes, el abono de la gratificación correspondiente á las doce años de efectividad que cuentan en su empleo, á los capitanes de Artillería don Francisco Villalonga Boneo, y don Bernardo Serra Fluxá, destinados al parque y comandancia principal de Baleares.

Cruces.—Se ha concedido al soldado licenciado Miguel Jaume Amengual el abono de la pensión mensual de 7'50 pesetas, anexa á una cruz del Mérito Militar con distintivo rojo que posee.

Dicha pensión le será satisfecha por la Delegación de Hacienda de esta provincia á partir desde el 1.º de junio de 1900, mes siguiente al de su baja en el ejército.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 24, I.

Telegrafían de Londres que el Príncipe de Gales ha prestado el juramento bajo el nombre de Eduardo VII.

El cadáver de la Reina Victoria no será expuesto al público.

La recepción que tuvo lugar ayer en Madrid con motivo del santo del rey fué brillantísima.

Madrid 24, 10'50.

El correo de Madrid á Barcelona llegó á esta población

con retraso debido al choque que tuvo con un tren de mercancías entre Asco y Tarragona.

Dicen de Gijón que el congreso obrero acordó la huelga general por no haber llegado á un acuerdo patronos y obreros, en virtud de lo cual se ha declarado el estado de sitio en dicho punto.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO Buques entrados

Día 22

De Cartagena pol. gol. «Nueva Teresa» pat. Juan Coll con 8 trip. y pólvora.

Día 24

De Barcelona y Alcudia vapor correo «Menorquín» cap. D. T. Ginart, con 23 tripulantes, pasaje, efectos y la correspondencia.

Buques despachados

Día 22

Para Palma vapor correo «Isla de Menorca», cap. D. B. Cabot con 24 tripulantes, corresp. pasaj. y carga.

Día 24

Para Barcelona pol. gol. «Arita», pat. J. Guerrero con 6 trips. y efectos.

1901

Hoja del Calendario para mañana

Enero 25 Viernes

La Conversión de San Pablo ap. y del beato Raímundo Lulio y stos. Máximo y Donato.

Sale el Sol á las 7'14.—Pónese á las 5'12.

Luna: Sale 9'47 M.—Pónese 11'8 N.

Cotización Oficial

Madrid 22 Enero á las 16.	
4% interior	70'95
Exterior	00'00
Amortizable 4 p% . .	00'00
Id. 5 por 100	92'30
Cubas 1886.	84'85
— 1890.	00'00
Banco España	500'00
Tabacalera.	392'00
París á la vista 36'70 á 36'60	
Londres id. 34'22 á 00'00	

Banco de Mahón

COTIZACIONES LOCALES

Din. Pap.

Industrial Mahonesa	00'00	80'00
Banco de Mahón . .	00'00	40'50
Eléctrica Mahonesa .	00'00	25'00
Soc. gen. Alumbrado 000'00	000'00	
Marítima.	00'00	00'00
Maquinista Naval. .	00'00	00'00
Oblig. municipales. .	68'50	00'00

Mahón 24 Enero 1901.

Piano bueno para alquilar

En esta imprenta informarán.

Nodriza

Una mallorquina recién llegada, leche dos meses y medio, desea encontrar criatura.

Informes, Anuncivay 16.

CON LETRAS DE ORO
SE ADMITEN
clase de trabajos tipográficos
y de encuadernación.
cúsicas sobre TELA
y TELA
Diseño de Gabinete de la CON-

JARABE VERMÍFUGO

Este jarabe de J. SUREDA LITERAS es el que más rápidamente destruye las lombrices (cuchas), y hace desaparecer los desórdenes que resultan de los mismos, como: erisíquismo, pálpitosis, toses pertinaces, inapetencia, etc., etc.

Es sumamente agradable; regenera y fortalece a los enfermos.

CALLICIDA SUREDA

Mediante su empleo desaparecen los callos y durezas de los pies. No ofrece peligro alguno su aplicación.

PASTILLAS J. SUREDA

CLORO-BORO-SÓDICAS DE COCAINA MENTOL

De seguros resultados para la curación de las irritaciones de la boca y la garganta, fétides del aliento, producida por el tabaco u otras causas, etc., etc.

Farmacia de J. Sureda Lliteras

Brossa, 9.—Palma

Depósito de dichas especialidades Farmacia Mahonesa de Juan Aguiló, Nueva 6—MAHON.

Arado Mercadal de vertedera fija y timón articulado

Hallarse de venta en el almacén del maestro José Tuduri, Cuesta de la Alameda n.º 11, al precio de 32'50 ptas. al contado.

FÁBRICA DE CAJAS DE CARTÓN

Aviles 25

DE

FULGENCIO JUANICO

DE

Calle de Gracia, 25.—MAHON

DE

A los maestros zapateros y demás consumidores de dicho artículo

Desde esta fecha he resuelto establecer una rebaja en la elaboración de cajas. Creo, así mismo, inútil advertir que esta fábrica no tiene competidor por los modernos adelantos que en ella tengo instalados, siendo obvio por tanto, que tengan a bien favorecerme se verán satisfechos tanto en el esmero en la elaboración y prontitud como se verán servidos.

Cos de Gracia, 25.—MAHON

FARMACIA DEL DR. CASASA

Calle de Tallers núm. 29, cerca la Rambla de Canaletas, en BARCELONA

Consulta de 11 a 1 ó por escrito

Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Píldoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Tómese siempre a mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germe de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas y no perjudicar. Son, sin embargo, nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguí-

neas en especial las del corazón, de estómago, histerias, gote, herpes, dolores, catarr, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendablemente el "Extracto Anti-Herético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, recomendado en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

AMORTIOS

MIRANDA

4

TELEFONO

Retratos de todas clases y precios

Para que tengan los retratos completamente á su gusto, los que encarguen las fotografías de primera calidad, desde hoy, se les entregará DOS POSICIONES DIFERENTES PAGANDO SOLAMENTE UNA á fin de que puedan escoger, antes de hacer el pedido.

Los clichés se conservan durante un año

bassalle y C. ópticos

Ponen en conocimiento del público y de sus varios favorecedores que

aceban de llegar a esta ciudad con

un variado surtido de objetos de óptica.

Nuevo surtido en gafas y lentes, recomendados por los mejores OCULISTAS del París y Londres, ARMAZONES de ORO, NIQUEL y acero, ANTEOJOS y lentes Cristales ROCA.

Lentes para teatro, Campo y óptica

Termómetros, Barómetros, Alcoómetro, pesa jarabes, licores y otros varios objetos.

Se hacen toda clase de composturas.

Cuadros conteniendo 99 Pabeilones de la Exposición de París de 1900.

ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: ad-

calle Nueva, núm. 25.

TALLERES: calle de San José, 69.

entrete de algodón, tela de seda, etc.

señal de la fábrica, la misma que

señal de la